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本报讯（记者四建磊）8 月
4 日下午，省委常委会召开会
议，研究省委常委会和省人大
常委会党组、省政府党组、省政
协党组主题教育整改方案、问
题清单及省委常委个人整改措
施、问题清单。省委书记王东
峰主持并讲话。

会议指出，要深入学习贯
彻习近平总书记重要讲话精神
和党中央决策部署，全面落实
中央主题教育领导小组要求，
根据广泛征求的意见建议，结
合对照党章党规找差距查摆
出的问题，结合省委常委调研
检查发现的问题，进一步完善
省委常委会整改方案和问题
清单，增强针对性、可操作性
和实效性。要坚持边查边改、
立行立改，明确整改牵头领
导、责任部门，确保如期整改
落实到位。要坚持严实要求，
把“改”字贯穿主题教育始终，
既注重解决个案问题，又统筹
解决面上问题，持续用力，跟
踪问效，以问题解决体现主题
教育成效。

会议指出，主题教育开展
以来，按照省委统一要求，各位
省委常委深入贯彻落实党中央
决策部署，认真学习研讨，多种
方式征求意见建议，深入调查
研究，全面检视问题，制定了个
人整改措施和问题清单，为整
改打下了坚实基础。要对照习
近平总书记重要指示和党中央
要求，对照党章党规，围绕省委
常委会整改方案和问题清单，
围绕主题教育征集的意见建
议，主动认账认领，自觉抓好整
改落实，切实加强制度建设，确
保取得实实在在的效果。要坚
持谁主管谁负责、谁牵头谁协
调，把个人整改与班子整改、承
担的任务结合起来，与分管领
域、分管部门整改结合起来，上
下联动，统筹推进，着力解决突
出问题，以自我革命的精神把
主题教育引向深入。

会议指出，省人大常委会、
省政府、省政协党组按照党中
央的决策部署和省委统一要
求，认真履行职责，务实开展工
作，扎实推进学习教育、调查研
究、检视问题、整改落实，取得
了重要的阶段性成效。要对照
省委常委会整改方案和问题清
单，进一步完善各自的整改方案和问题清单，层层压实责任，强化督导检
查，认真整改落实，以突出问题解决确保主题教育取得实效。

会议强调，要按照中央主题教育领导小组要求，扎实推进下一步工
作。充分发挥省委常委会和省人大常委会、省政府、省政协党组示范带动
作用，推动第一批主题教育单位抓紧完善整改方案、问题清单和班子成员
整改措施、问题清单。进一步深化调查研究，及时发现和解决问题。大力
推进10个专项整治，不断取得新成效。（下转第二版）

本报讯（记者周洁）8 月 5 日，
按照中央和省委部署要求，省人大
常委会党组召开专题会议，传达学
习省委常委会会议精神，对照党章
党规找差距，以正视问题的自觉和
刀刃向内的勇气，全面对照查找自
身存在的问题，发扬自我革命的精
神加以整改。省人大常委会党组

书记范照兵主持并作总结讲话，党
组副书记王晓东，党组成员聂瑞
平、王会勇、曹汝涛发言，党组成员
周仲明作书面发言。

会 上 ，党 组 成 员 集 体 学 习
了《中 国 共 产 党 章 程》《关 于 新
形 势 下 党 内 政 治 生 活 的 若 干 准
则》（下转第六版）

省人大常委会党组召开对照党章
党规找差距专题会议

找准问题深挖根源 立查立改即知即改
不 断 把 主 题 教 育 引 向 深 入

本报讯（记者高原雪）8月5日，
省政协党组召开对照党章党规找差
距专题会议，深入学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想，认
真落实中央精神和省委要求，集中
学习党章党规，对照党章党规找差
距，以正视问题的自觉和刀刃向内
的勇气，深刻查找检视问题，推进主

题教育取得实实在在的成效。省政
协党组书记叶冬松主持并讲话。

会上，与会同志集体学习了
《中国共产党章程》《关于新形势
下党内政治生活的若干准则》和

《中国共产党纪律处分条例》，传
达 学 习 了 省 委 常 委 会 专 题 会 议
精神。（下转第二版）

省政协党组召开对照党章党规找差距
专题会议

细照深查检视问题即知即改狠抓落实
推进政协主题教育取得实实在在成效

叶冬松主持并讲话

□记者 高振发 刘雅静 李艳红

大好河山！
登上高悬着这四个大字的大境

门，南眺，一城高楼林立，北望，群山
绿色连绵。

大境门是路的起点，驼铃声起，昔
日的张库大道连通欧亚。

大境门是城的起点，硝烟散去，解
放军让这座城重获解放。

宣大、京新、京藏、张承、张石、张
涿、太行山高速⋯⋯新中国成立 70 年

来，这座因道而兴的山城，新路条条，
四通八达。

4 年前的 7 月 31 日，欢呼声又一
次响彻大境门下，这片大好河山迎来
新名——冬奥之城。一条高铁将带来

“奥运速度”，北京和张家口，将纳入
“一小时城市圈”。

大门敞开，大道向前。
24 小 时 ，20 万 游 客 前 来 旅 游

观光；
24 小时，433 台沃尔沃发动机装

配完成；
24小时，205辆领克汽车下线；
⋯⋯
从大境门出发，让我们沿着一条

条新的“大道”，一起感受 24 小时“在
路上”的张家口。

时间：7月30日

地点：张石高速，大境门北61公里处

这条平整干净的水泥路，是刘桂
荣眼中的“脱贫路”。

夕阳把一片金色洒在张北县小二
台镇德胜村的这条乡路上，村民刘桂
荣劳作归来，自家的新居就在路旁不
远。走进厨房，拧开自来水，打开电磁
炉，家的幸福感觉瞬间在心间荡漾。

“2017 年 1 月 24 日，习近平总书
记顶风冒雪到德胜村看望慰问困难群

众，我就围坐在总书记身边。沿着总
书记指出的脱贫路，德胜村发生了翻
天覆地的变化。”今年 57 岁的刘桂荣
喜滋滋地说。

“经 过 两 年 多 的 建 设 ，96 套 新
民居已分配到户，部分已入住。幸
福 互 助 院、幼 儿 园、文 化 广 场 也 基
本完工。”（下转第七版）

本报讯（记者贾楠 通讯员吴
志祥）晨光初绽，骆驼湾又迎来崭新
的一天。

7 月 26 日，正值旅游旺季，来村
里的游客逐渐增多，72岁的顾宝青一
大早就起来忙活着给游客摊煎饼。
自丈夫唐荣斌去世后，她就在村里新
开的一家农家乐上班，如今每月能挣
到2000多元工资。

“2012 年习近平总书记来时，我
家还住在老房子里，屋檐很低，木门
开裂，窗户用塑料布和报纸糊着。”顾

宝青说，“现在，老房子已经租给县里
的公司改造成旅游观光小院，我们住
进了新盖的二层小楼，有自来水、地
暖，过上了城里人的日子。”

以前的骆驼湾是个贫困村。村里
总共有608人，2012年底有428人是
贫困人口，顾宝青家属贫困户。现在，
通过种蘑菇、搞旅游等，骆驼湾变成了

“幸福湾”。全村有 70 余户村民流转
房屋发展民宿旅游，57户人家买了小
轿车。2017 年村民人均年收入达到
4960元，（下转第六版）

聚焦深度贫困地区，精准施策力克“贫中之贫”

举全省之力尽锐出战 脱贫攻坚打赢翻身仗

大道向前大道向前，，领略冬奥之城新气象领略冬奥之城新气象

◀扫码感受张家口巨变

＞＞＞相关报道见第五版

压题片为张家口市
通泰大桥。

武殿森摄

省委常委会召开会议认真

整改落实

着力解决突出问题

以自我革命

精神把主题教育引向深入王东峰主持会议并讲话

点 滴 之 间 见 初 心
——习近平与一封群众来信的故事

本报讯（本报记者）在“不忘初心、
牢记使命”主题教育中，我省第一批开
展主题教育单位认真贯彻“守初心、担
使命，找差距、抓落实”总要求，树立以
人民为中心的发展思想，注重通过调
查研究找准问题，着力解决群众的操
心事、烦心事，力求以为民谋利、为民
尽责的实际成效取信于民，以为民服
务的效果检验主题教育的成果。

“‘为民服务解难题’是主题教育
的具体目标之一，落实到卫生健康行
业就是要解决群众看病就医堵点、痛
点、难点问题。”省卫生健康委党组书
记、主任梁占凯介绍，围绕解决医疗卫
生服务供给总体不足、医疗服务能力
薄弱、健康扶贫任务艰巨等矛盾、短
板，省卫生健康委领导和委直各单位
领导班子成员结合分管工作，带领分

管处（科）室，到基层进行深入调研，制
定出台了一系列完善推动工作的措施
办法。强化便民惠民应用，推进“互联
网+医疗健康”发展，省卫生健康委提
出，将统筹建设远程医疗网络，加快推
进远程会诊、远程培训省、市、县、乡全
覆盖，实现下级检查，上级诊断，让群
众在基层享受到上级医院的优质医疗
服务。（下转第六版）

我省第一批开展主题教育单位聚焦群众操心事烦心事

深入调研抓问题 为民服务解难题

□新华社记者 王菲菲

“不忘初心、牢记使命”主题教育
正在全党深入开展，山西省霍州市的
85 岁老党员郝郁民回想起 27 年前与
时任福州市委书记习近平因一封信而

“结识”的故事，不禁感慨万千：“从这
件小事中，我感受到了一位党的好干
部一以贯之的为民初心。”

近日，在郝郁民老人的家中，他
向记者讲述了那个令他永生难忘的
故事⋯⋯

素未谋面，给市委书记写了
一封“投诉信”

上世纪 90 年代初，我担任霍州市
委统战部部长。1992 年 4 月，我和统
战部办公室主任张玉生、市工商联党
组书记韩忠民去改革开放前沿城市福
州、温州等地考察。

在福州，我们到连江县实地走访，
那里民营企业搞得好，对我们启发很
大。在考察期间，多次听到当地干部
称赞他们的市委书记，说他推行“特事
特办、马上就办”，通过转变政府职能
吸引了大批台资企业，带动了福州经
济发展，令我们印象深刻。

结束考察后，我们在福州市“五

一”旅社门前一个售票点买了三张福
州到温州的“豪华大巴”票。买票时，
对方承诺大巴上有卧铺。这对当时已
快到退休年龄的我和韩忠民而言，能
够缓解十几个小时路程的疲劳，还是
很好的。

然而，等我们坐车时却发现，来的
是一辆普通客车。大巴司机说：“你们
先上这辆车，然后送你们去坐豪华大
巴。”谁知后来，我们却被逼上了一辆
条件更差的普通客车。

我们就这样被骗了，强忍着一路，
苦不堪言。半夜下车吃饭时，张玉生
悄悄记下了这辆车的车牌号码。

第二天早上，我们到了温州。下
车后，我们与车主交涉，他们却态度蛮
横：“我们就这样做，你们去告吧，看看
谁理你？！”

车主的恶劣态度彻底激怒了张玉
生。他在汽车站买了张温州市区地图，
带着我和韩忠民直接来到了邮政局。

“我在路上就盘算好了，咱们写
信投诉他们！信就直接写给福州市
最大的领导——市委书记！”张玉生
愤愤地说。

“市委书记哪有工夫管这些鸡毛
蒜皮的小事？”我一听觉得心里没底，
这点小事，怎么会引起领导重视，何况

是一个市的市委书记呢？
“咱是在他管的地方受了骗，他管

不管咱也要反映。”当时 36 岁的张玉
生年轻气盛，坚持要写信反映情况。
想起这次令人窝火的经历，我们也决
心试一试。

随后，张玉生趴在邮局的水泥柜
台上，以我们三个人的名义写了一封
投诉信。当时，我们并不知道福州市
委书记叫什么名字，便在信封上写了

“中共福州市委书记收”。
信寄出去了，张玉生的气也就消

了一大半；至于效果如何，压根没抱啥
希望。

之后我们便回了霍州，这件事也
就不去想了。

心系民生，市委书记给我们
“回信了”

“没想到，我们的投诉有回音了！”
回到霍州后的一天早上，张玉生

紧紧攥着一封信，激动地冲进了我的
办公室。

接过信来，望着信封右下角鲜红
字体标注的“中国共产党福州市委员
会”，我顿时心情澎湃。

“你们三位同志 4 月 24 日致信市
委书记习近平反映出差我市期间购买

去温州的车票，在‘五一’旅社门前被
一些人公开行骗的来信收悉。市委书
记习近平十分重视，立即批请有关部
门认真查处，并将结果向你们反馈。”

看到回信，我才知道这位福州市
委书记名叫习近平。信里的内容，我
一辈子也忘不了！在这封中共福州市
委办公厅的函复里，饱含着市委书记
积极回应群众呼声的满腔热忱。

“没想到！没想到！”看了信后，张
玉生和韩忠民也是激动不已，“咱们是
刨地刨到了金元宝，中了大彩！”

更让我们没想到的是，随后几天，
我们又收到了一系列处理“反馈”。

福州市交通运输管理处接到批示
后，用了不到一周时间就将事情进行
了调查处理。原来，我们乘坐的客车
是客运站承包给个体户的，售票点也
是未经批准非法设置。管理处已责令
客运站对车辆停业整顿，并处以 150
元罚款，退出多收票款33.6元。

福州市交通运输管理处的来信还
征求我们意见，并索要通讯地址，以便
退还多收的票钱。随信附上了客运站
的“检讨书”。

看了这封“检讨书”，我们都感觉
很欣慰。

（下转第六版）
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